EN LA PRESA DE TORREJON, continúan a ritmo acelerado los trabajos de rescate

Han sido recuperados siete cadáveres

El gobernador civil y el vicesecretario nacional de Ordenación Social, visitaron la Presa

Prosiguen a ritmo acelerado los trabajos que se llevana cabo en la Presa de Torrejón para rescatar a los obreros que se dan por desapajecidos después del accidente del viernes y al mismo
titimpo poder conocer la
causas y magnitud de los hechos.

Hasta las tres de esta tarde, se habían recuperado en total siete cadáveres. En el mismo momento en que se produjo la avería de la ataguia que comunicaba el vaso del pantano con los túneles sde la sala de maquina y de trasvase de aguas del Tajo al Tiétar, fué recogido Flo-reacio Martín García, natural de Malpartida de Plasencia, casado y con cuatro hijos. El sábado, flotando so-bre las aguas del Tajo fué recogido el cadáver de un hombre aún no identificado, en el término municipal de Serradilla. Ayer sobre las nueve de la mañana, y después de que el nivel del agua había descendido considerablemente, se recuperó el cadaver de Angel Mesas Muñoz, de 39 años, casado y con tres hijos.

Sobre las dos de la tarde, el descenso del agua del pantano, proporcionó el nivel de la cota en donde se encuentra situado el túnel siniestrado. Se comenzó la busca por la salida del túnel que da a la margen izquierda del Tiétar, y entre el revoltijo de tablones y palos, fueron recuperados los cadáveres de Marciano Mariscal Leal, de 40 años, casado y con dos hijos y el de Joaquín Barquilla Fernández, de 30 años, soltero

Esta mañana, sobre el túnel desagüe, fué encontrado otro cadáver que se identificó como el de Guillermo Pénez Clavero, natural de Jataicejo.

Ayer en Torrejón el Rubio se declaró día de luto local, Durante la madrugada la Sección de Adoradores Nocturnos dedicó su vigilia a pedir por las víctimas del siniestro, n dicho pueblo son nueve los desaparecidos y el domingo no se abrió ningún espectáculo ni lugar público. Hecha la primera inspección en la zona de la ataguía averiada, también fué encontrado el cadáver de Joaquín Borreguero Bravo, de 32 años.

casado y con cuatro hijos.

No cesan los trabajos de rescate de las posibles víctimas que aun puedan haber dentro del túnel siniestrado. La suetta de las aguas del gantano, a un ritmo inicial de 2,000 metros cúbicos por segundo, ha proporcionado hasta ayer tarde a las seis tina pérdida de más de 82 millones de metros cúbicos.

El pantano está vertiendo ya por los alimiadaros de fon-

do, y ya se alcanzó el nivel necesario para impedir el acceso de más agua al interior de las galerías. Sin embargo, como es preciso taponar las salidas de estas galerías al río, que aún conserva un nivel superior, se estaba procediendo aceleradamente y con la ayuda de hombres ranas, a la colocación de cuatro compuertas, con lo que se ha de conseguir un aislamiento total.

Esta tarea se prevee laboriosa, por cuanto el túnel, en su interior y en las zanjas abiertas, estaba encofrado y entibado, lo que hace suponer que los maderos, hierros, cieno y materiales arrastrados por las aguas, dificulten la labor. No obstante, están previstos todos los medios para hacer una tarea rápida. Se ha procedido a reforzar el tendido eléctrico para proporcionar una iluminación más intensa, y así con diversos turnos de trabajo conseguir un ritmo más acelerado.

LOS DESAPARECIDOS

No se puede calcular aún

el número de desaparecidos. Se han realizado profundas y laboriosas gestiones acerca de los pueblos y domicilios de los obreros, que abandonaron la presa en el momento de panico. Se han ido completando datos por las relaciones de los que en el momento de producirse la avería trabajaban en los distintos tajos y se ha llegado a una conclusión provisional que arroja el número próximo a los treinta desaparecidos.

.Sin.embargo, en la tarde de ayer, uno de los que figuraban como desaparecidos ha dado noticias de encontrarse en su casa, en Arroyo de la Luz, a más de 80 kilómetros del pantano.

Por eso, aunque se manejan esas cifras, no cabe asegurar nada concreto, porque al igual que el de Arroyo de la Luz puede haber algún otro que hasta el momento no haya comunicado su existencia.

Los técnicos de la empresa constructora aseguran que, de encontrarse los desaparecidos en el timel, no creen que haya posibilidad de rescatarlos con vida, toda vez que el nivel de agua alcanzado en el momento de mayor corriente ha tenido necesariamente que subrir la totalidad de las galerias.

Algunos de los que se encontraban en su interior al productrse la irrupción del agua fueron salvados por los pozos de comunicación con la galería desde la superficie, bien con la arriesgada colaboración de José Malmierca, que sacando su grúa inundada en el lecho del río, ilegó oportuno para ayudar al rescate, o bien aquellos otros que con sogas, hierros y ctras ayudas pudieron ser extraídos.

Š

Se conoce ahora da presencia de ánimo y valentía de José Malmierca, conocido en la obra por «Pepe». Este hombre, cuando comenzó la inundación, tuvo la presencia de ánimo y serenidad suficiente para quitar los calzos a una de las grúas, operación generalmente lenta, que él realizó con gran celeridad y pericia, y con la májuina subio por rampas que eran casi prácticamente iraccesible, se llevió por delante cuanto encontraba, incluso algunos camiones, con ebjeto de llegar cuanto antes al lugar del accidente y, etn un desesperado esfuerzo, consiguió el salvamento de unos treinta y cuatro bem-bres, utilizando la «cuchara» de su grua.

Otro productor, de 19 años, estuvo nadando con gran de renidad durante tres cuartos de hora, hasta que, al sufar las aguas pudo alcanzar la salida superior de uno do sos pozos.

PROSPINCIA DE LAS AUTORIDADES

Las autoridades provinciales han semilio con vivo interes toda la serie de trainjos e incidencias sobre elle
particular. En la tarde de
tier, visiteran las obris del
Pantaino, el excelentationo intior gobernator efvil, locinpantaino del vicesceretatio indenta de Orienación Bethal
de la Delegación Principal

Ofrecemos el testimonio gráfico del grave accidente ocurrido el viernes en la Presa de Torrejón, al averiarse una ataguía, con la consiguiente inundación. Arriba las auteridades encabezadas por el gobernador civil, que inmediatamente se trasladaron a la presa. En el centro, salida de las aguas por la computità distriber y, abajo, la zona del túnel inundado, donde se aprecia la subida del nivel de las aguas (Fotos Enrique Ca)

(Continue we may be